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НОВОСТИ ВКРАТЦЕ
По сообщениям Председателя 
новой Многосторонней группы 
ВПС по безопасности (МГБ), сбор 
данных, необходимых для разра-
ботки новой модели безопасно-
сти авиаперевозки почты, ведет-
ся успешно.
 Группа, второе заседание ко-
торой прошло недавно в штаб-
квартире ВПС в Берне, ставит пе-
ред собой цель согласование су-
ществующих в мире стандартов 
почтовой безопасности для обе-
спечения надежного прохожде-
ния международной почты в си-
туации, когда требования к без-
опасности на авиатранспорте по-
стоянно повышаются.
 В состав созданной в апреле 
месяце группы входят предста-
вители почтовых служб разных 
стран, а также организаций, за-
нимающихся вопросами авиапе-
ревозок, таможни, стандартиза-
ции, торговли и безопасности, в 
том числе представители Агент-
ства безопасности на транспор-
те (TSA) США.
 Председатель группы, Эббе 
Андерсен из Почты Дании, отме-
тил, что работа группы идет по 
плану, при этом он подчеркнул: 
«Задача группы состоит в том, 
чтобы четко представить, каким 
образом в разных странах осу-
ществляются операции по обра-
ботке международной почты. 
Как международная почта посту-
пает в сеть? Как она перевозит-
ся? Какие меры безопасности 
применяются? Мы стараемся об-
наружить узкие места, ликвида-
ция которых позволила бы найти 
общие решения, поскольку лю-
бые новые меры в области безо-
пасности будут влиять на работу 
всех почтовых операторов».
 Группа представит проект 
модели почтовой безопасности 
Административному совету и Со-
вету почтовой эксплуатации, 
прежде чем вынесет ее на офи-
циальное утверждение Конгрес-
сом в 2012 году.
 По окончании разработки мо-
дели группа собирается провести 
ее тестирование в рамках пилот-
ного проекта. Эббе Андерсен за-
явил, что пилотный проект, осу-

ществленный совместно с авиа-
компаниями, будет важнейшей 
проверкой ее действенности.

Необходимость  
стандартизации
По мнению ВПС, необходимо 
иметь модель почтовой безопас-
ности, которая учитывала бы 
специфику международной по-
чты, перевозимой коммерчески-
ми и грузовыми авиакомпаниями. 
Ясные и идентичные процедуры 
не позволили бы отдельными 
странами или компаниям разра-
батывать и применять меры без-
опасности, способные воспре-
пятствовать быстрой перевозке 
международной почты.
 Новые правила безопасно-
сти, введенные в прошлом году 
американским Агентством безо-
пасности на транспорте (TSA), 
привели к тому, что почтовые 
службы многих стран прекрати-
ли на несколько месяцев отправ-
ку почты назначением в США или 
отправляли ее с большими за-
держками. Учитывая, что ряд 
стран, а также Европейский союз 
разрабатывают собственные 
меры безопасности авиаперево-
зок, ВПС хотел бы избежать в бу-
дущем подобных ситуаций.

Поддержка сША
Глава Департамента националь-
ной безопасности США Джанет 
Наполитано, дала недавно высо-
кую оценку усилиям ВПС по соз-
данию международных стандар-
тов в области безопасности. Вы-
ступая в июне на заседании Все-
мирной таможенной организации 
(ВТО), Джанет Наполитано отме-

Почтовая безопасность

Разработка новой модели безопасности авиапочты 
тила совместные усилия ВПС, 
ВТО и Международной организа-
ции гражданской авиации (ИКАО) 
по укреплению всемирной сети 
пересылки почты. «Мы все долж-
ны поддержать работу, ведущу-
юся в настоящее время ВПС и ка-
сающуюся разработки всемир-
ных стандартов предваритель-
ной передачи данных о почтовых 
депешах для обеспечения безо-
пасности, а также ввести в дей-
ствие стандартные процедуры 
обработки и ликвидировать не-
достатки, обнаруженные в меж-
дународных транзитных центрах. 
Это позволило бы обновить поло-
жения Конвенции ВПС и ее Регла-
ментов. Мы надеемся, что смо-
жем это сделать в следующем 
году,» – заявила она. Департа-
мент  национальной безопасно-
сти сотрудничает с Многосторон-
ней группой по безопасности 
(МГБ).
 «Эта группа за последние не-
сколько месяцев добилась значи-
тельного прогресса в своей рабо-
те, установив не терпящие отла-
гательств контакты для обеспе-
чения безопасности в 191 
стране-члене ВПС в целях реаги-
рования на обеспокоенность от-
носительно пересылки почты. Я 
призываю страны, еще не уча-
ствующие в этой деятельности, 
поддержать эти усилия» – доба-
вила Джанет Наполитано.
«Важно не препятствовать меж-
дународной торговле. Система 
всемирной сети доставки долж-
на иметь возможность продол-
жать свою работу и быстро вос-
станавливаться даже после зна-
чительных сбоев, потому что эф-
фективное функционирование 
глобальной системы логистики 
является решающим для эконо-
мики всего мира», – сказала она 
в заключение. RL/FM

Джанет Наполитано приветствует 
деятельность ВПС (Фото: DHS)
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Всемирная почтовая стратегия

Новости о региональных круглых столах
Финансирование универсальной 
услуги, людские ресурсы и фи-
нансовые услуги были основны-
ми темами прошедших регио-
нальных круглых столов. Обсуж-
дения в семи регионах разных 
уголков мира были построены та-
ким образом, чтобы заинтересо-
ванные стороны регионa смогли 
выразить свою озабоченность и 
высказать требования относи-
тельно будущего всемирного по-
чтового стратегического планa.
 В шести региональных засе-
даниях 400 представителей из 
более чем 170 стран-членов смог-
ли принять участие и обсудить 
предложенные для новой почто-
вой стратегии цели.
 В Аддис-Абебе (Эфиопия) об-
суждался вопрос универсальной 
услуги, ее применения и финан-
сирования в Африке. Камерун 

предложил, чтобы частью новой 
стратегии стало приведение уни-
версальной услуги в соответ-
ствие с условиями рынка. Ниге-
рия отметила, что на региональ-
ном уровне для реализации стра-
тегии необходимы наращивание 
мощностей и обучение.
 В Санкт-Петербурге (Россия) 
основное внимание было уделено 
развитию финансовых услуг. В част-
ности, говорилось о повышении  
финансирования информационно-
коммуникационных технологий и 
улучшении доступа к почтовым фи-
нансовым услугам.

Финансирование услуг
В ходе обсуждений в Улан-
Баторе (Монголия) Китай отме-
тил, что считает реформу и раз-
витие сектора приоритетными 
задачами для будущей всемир-

ной почтовой стратегии, Индоне-
зия отметила важность новых 
технологий для проведения ре-
формы сектора. Было уделено 
внимание и финансированию 
универсальной услуги, при этом 
страны призывали ВПС играть 
более активную роль в данном 
вопросе.
 В своем выступлении в Дохе 
(Катар) в сентябре этого года Ге-
неральный директор ВПС Эду-
ард Дайан отметил, что необхо-
димо рассмотреть целый ряд 
важных вопросов. Среди них 
можно назвать четкую и ясную 
стратегию ВПС, рабочие про-
граммы и проекты, которые были 
бы не только конкретными, но и 
выполнимыми, а также вопросы 
людских ресурсов и финансиро-
вания. FM

 

Колонка редактора
Работа журналиста и человека, занимающегося 
вопросами обмена информацией, заставляет 
верить поговорке «пустая бочка пуще гремит». 
Формировать стратегию коммуникации, решать, 
что и каким образом сообщать различным заин-
тересованным сторонам и внимательно прислу-
шиваться к различным мнениям – это и есть пер-
востепенная важность данной работы. К тому 
же это позволяет тщательно «отделить зерна от 
плевел», и задача эта тем более важна, когда 
репутация организации может оказаться под 
сомнением.
 Одна из привлекательностей моей нынеш-
ней работы заключается в том, чтобы отыски-
вать неизвестных персонажей почтового сек-
тора. Сообщения об их достижениях и расска-
занные ими истории позволяют оживить пове-
ствования о работе почты и подчеркивают 
важность почтовой службы и ее человеческий 
характер.
 Наши герои представляют самые различные 
слои общества, с профессиональной точки зре-
ния всем им свойственны высокий уровень под-
готовки и знаний, энергия их направлена на 
выполнение достойных задач, а результаты их 
работы говорят сами за себя.
 В прошлом номере журнала мы говорили о 
неизвестных героях – служащих Почты Японии. 

В этот раз мы уделим внимание Фонду улучше-
ния качества службы (ФУКС), отмечающему в 
этом году свое десятилетие.
 Работа ФУКСа отражает основные ценности 
главной задачи ВПС – установление партнер-
ства с назначенными операторами для осущест-
вления на местах реальных и долгосрочных 
изменений качества почтовых услуг. Хочется 
воспользоваться словами Реала ЛеБлана, руко-
водителя Программы коммуникаций ВПС и 
автора заглавной статьи: «Лучшими иногда 
бывают самые простые идеи. И идея организо-
вать фонд для улучшения качества универсаль-
ной службы оказалась тому примером».
 Основа этого большого успеха заложена в 
самоотверженной работе секретариата фонда, 
координаторов ФУКСа на местах, Попечитель-
ского совета, почтовых служб и стран-членов. 
Цифры, указанные в заглавной статье, не остав-
ляют никаких сомнений относительно объема и 
важности этой совместной работы.
 В журнале освещается также тема услуги по 
идентификации, предлагаемая почтовыми 
службами, и приводится интервью с руководи-
телем Uni Global Union, посвященное участию 
почтовых работников в обсуждении почтовых 
инноваций.

Фарьял Мирза, главный редактор журнала Почтовый союз
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Кто есть кто в МБ

Страсть к печатным изданиям

Имя: Жан-Люк Вуазар

Должность: Начальник типографии

Национальность: Швейцарец 

 «Мы печатаем все докумен-
ты к заседаниям и конференци-
ям», – добавляет он, указывая на 
стеллажи, уставленные доку-
ментами на шести языках Орга-
низации Объединенных Наций.
 Типография производит так-
же оформление CD и DVD, печа-
тает конверты, наклейки со 
штрихкодом, а иногда и публика-
ции в виде книг. Команда Вуаза-
ра еще обслуживает 28 принте-
ров, находящихся в МБ. 
 Жан-Люк Вуазар наблюдает 
за работой типографии через за-
стекленную стенку бюро, кото-
рое его сотрудники ласково на-
зывают аквариумом. Стоящие в 
нем столы заставлены печатаю-
щими устройствами и готовыми 
документами.
 «Будучи начальником типо-
графии, я организую ее работу.  
А еще я могу работать на всех ви-
дах оборудования, чинить не-
большие неисправности, умею 
обращаться с программным обе-
спечением, а также могу рабо-
тать на печатных станках, если 
кто-нибудь из сотрудников не 

Журнал, который вы сейчас чита-
ете на немецком, испанском, 
арабском, русском или китай-
ском языках, был напечатан от-
делом, в котором со своими кол-
легами трудится Жан-Люк Вуа-
зар. Жан-Люк руководит типогра-
фией, которая находится на 
первом этаже Международного 
бюро. Он и четыре его коллеги от-
вечают за публикацию сотен по-
весток дня, циркулярных писем, 
регламентов и публикаций, кото-
рые позволяют странам-членам 
ВПС быть в курсе всех дел.

смог выйти на работу,» – объяс-
няет он.
 Страсть к своей профессии 
у Жан-Люка уже давно. Его всег-
да интересовала графика и все, 
что связано с книгами, печатным 
словом, изготовлением макета 
издания. Проучившись четыре 
года на курсах подготовки спе-
циалистов типографского дела, 
проработав несколько лет в этой 
области, он узнал в 1997 году о 
вакансии в МБ. Его заявление о 
приеме на работу было принято.
 Свободное от работы время 
Жан-Люк проводит со своими че-
тырьмя детьми и совершенству-
ет знание языков. Он свободно 
говорит на французском и испан-
ском и хочет повысить уровень 
своего английского языка. «Я 
хожу на курсы, – рассказывает 
он. – Это нелегко, но я стара-
юсь».
 Кроме того, Жан-Люк – 
страстный хоккейный и фут-
больный болельщик и играет по-
лузащитником в футбольной ко-
манде Международного бюро. RP

 

Всемирный день почты 
на Facebook ВПС
Всемирный день почты, отмечаемый 9 октября, был 
выбран для пуска новой страницы Facebook ВПС. Повы-
сить интерес к этому важному дню можно, проверив 
доступ к странице уже сейчас, записавшись в друзья и 
пригласив знакомых присоединиться к друзьям.
 Facebook и другие средства массовой информации 
дают ВПС возможность умножить свои усилия в вопросе 
коммуникации, обратиться к новой аудитории и информи-
ровать людей в разных уголках земли о своей деятельно-
сти, планах и проектах и почтовых делах в целом.
 Вот какая фраза стала в этом году темой ежегодного 
сообщения Генерального директора ВПС в честь Всемир-
ного дня почты: «Почта – это бесценная государственная 
служба во всем мире». Не пропустите прослушать это 
сообщение на канале YouTube ВПС или на новой странице 
Facebook.

  www.facebook.com/universalpostalunion

www.youtube.com/universalpostalunion

 
Литиевые батарейки

Авиаперевозка 
откладывается
В прошлом номере журнала Почтовый союз (июнь 
2011 г.) читателям сообщили, что новые положе-
ния относительно перевозки отправлений, содер-
жащих литиевые батарейки, вступят в силу 1 октя-
бря 2011 г.

 Нынешний ход событий показывает, однако, 
что положения, вступающие в силу в указанную 
дату, будут касаться всех видов транспорта, за ис-
ключением воздушного. В октябре 2011 г. пройдут 
дополнительные обсуждения с целью согласова-
ния положений, разработанных Организацией 
международной гражданской авиации, с измене-
ниями, внесенными в Конвенцию ВПС.

За дополнительной информацией обращайтесь к 
Дэвиду Бауэрсу, david.bowers@upu.int, +41 31 350 
31 11. FM

НОВОСТИ ВКРАТЦЕ
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На обложке

Фонд улучшения качества 
службы отмечает свое 
десятилетие 

Со дня своего основания 23 апреля 2001 года 
Фонд улучшения качества службы (ФУКС) 
финансировал в разных уголках мира 600 про-
ектов, связанных в основном с универсальной 
почтовой услугой, на сумму около 100 млн 
долл. США.
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Автор: 
Реал ЛеБлан

Бурунди – небольшая страна, площадью около 
28000 кв.км. На почте служат более 600 человек, 
работают 53 почтовых отделения и один центр 
сортировки. В 2008 г. почта Бурунди прилагала 
огромные усилия для того, чтобы обеспечить 
доставку 70% письменной корреспонденции, 
адресованной жителям столицы страны (Бужум-
бура), за один рабочий день после отправки, т.е. 
за Д+1, как это обозначается в почтовой термино-
логии. По всей стране, кроме столицы, 65% писем 
доставлялось за Д+2. Этот показатель вполне 
достойный, но руководители почты знали, что 
результаты могут быть лучше.
 Для перевозки отправлений в аэропорт и 
обратно у почты был только один открытый лег-
кий грузовой автомобиль. Зачастую депеши с 
почтой мокли под дождем или их уносило поры-
вом ветра. Необходимо было что-то предприни-
мать.
 Простой, но эффективный проект ФУКС, 
предусматривающий покупку двух автомобилей, 
все изменил. Один из двух новых грузовиков 
позволил чаще осуществлять челночные рейсы с 
почтой между отделением обмена и аэропортом с 
учетом расписания рейсов, а второй – был направ-
лен на доставку почтовых отправлений на севере 
страны.

Надежные результаты
Теперь перевозимые депеши с почтой защищены 
от непогоды, a время доставки значительно 
сократилось благодаря тому, что входящая почта 
быстрее поступает в центр сортировки. Сегодня в 
Бужумбуре около 90% писем доставляются за 
Д+1, что превышает цель, определенную в 80%. В 
остальной части страны 80% отправлений достав-
ляются за Д+2, что также превышает первона-
чальную цель в 75%.
 Лазаре Ндабубаха, координатор ФУКСа на 
Почте Бурунди, очень доволен результатами. Он 
взволнованно рассказывает о новом проекте, 
который будет представлен на одобрение Попе-
чительского совета Фонда и позволит закрепить 
нынешний уровень доставки в Бужумбуре, а 
также повысить до 85% доставку в Д+2 по всей 
стране. «Если проект будет одобрен, мы заменим 
один грузовик и купим девять новых мотоциклов 
для доставки почты непосредственно в сельские 
районы, куда можно добраться только по грунто-
вой дороге», – сообщил Лазаре Ндабубаха.

 Таких проектов, финансируемых за счет  
ФУКСа, много. От Бенина до Замбии различные по 
своему содержанию проекты позволили повысить 
качество услуги письменной корреспонденции, 
особенно с точки зрения сокращения сроков 
пересылки и доставки, внедрения новых техноло-
гий для более качественной обработки почты, 
покупки нового оборудования или повышения 
безопасности почты. В соответствии с ролью 
ФУКСa в вопросах повышения качества универ-
сальной услуги Фонд пополняется за счет повы-
шения оконечных расходов, выплачиваемых стра-
нам в качестве компенсации за доставку входя-
щей международной почты. Поскольку ежегодно 
пересылается около пяти миллиардов отправле-
ний, суммы, перечисляемые в Фонд, оказываются 
весьма значительными.

стабильное финансирование
ФУКС со времени своего создания доказал, что 
он является надежным источником финансирова-
ния и уникальным механизмом финансирования 
почтового развития, связанным напрямую с мис-
сией ВПС. Его средства похожи на кредиты, посту-
пающие на имя страны-бенифициара, которые 
будут выплачены, если предложенный проект 
принимается Попечительским советом ФУКС.
 К концу 2010 года на выполнение новых про-
ектов имелась сумма в 46 млн долл. США. У один-
надцати стран имелись фонды или кредиты в раз-
мере более одного миллиона долларов США, у 
десяти стран эти средства составляли от 500 тыс. 
до одного миллиона долл. США. У шестидесяти 
четырех стран эти фонды составляют 100-500 
тыс. долл.  США, а 92 страны имеют менее 100 
тыс. долл. США.
 Менее 10 проектов было представлено на 
рассмотрение в первый год существования 
ФУКСа. Десять лет спустя Попечительский совет, 
ответственный за рассмотрение, одобрение и 
контроль за реализацией всех проектов, дает 
ежегодно зеленый свет в общем пятидесяти и 
более проектам. В 2010 году было одобрено 57 
новых проектовю. Так, например, проект в Мек-
сике, оцениваемый в 1,3 млн долл. США и включа-
ющий строительство здания автоматизирован-
ного центра сортировки, должен позволить почто-
вым службам страны усовершенствовать эксплу-
атационные процессы. В Кот-д'Ивуаре, где почта 
серьезно пострадала в результате прошедшей 
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недавно гражданской войны, проект на общую 
сумму в 123 тыс. долл. США позволит усовершен-
ствовать доставку почты в Абиджане, экономиче-
ской столице страны, и еще в четырех крупных 
городах. Суринам разрабатывает систему адре-
сации и почтовых кодов, а почтовые службы Бол-
гарии, благодаря двум проектам на общую сумму 
более миллиона долл. США, смогут добиться 
большей надежности и доступности почтовых 
услуг, а также повышения качества обработки 
почты в центрах обработки почты в аэропортах и 
центрах обмена международной почты.

Не снижать качества
Дениз Врельс работает менеджером по проектам 
ФУКСа с 2004 г. В ноябре 2011 г. она уходит на пен-
сию. Она была свидетелем того, как Фонд нара-
щивал свою мощь. Ее команда в штаб-квартире 
ВПС выросла с двух до восьми человек, и именно 

она курировала введение финансирования регио-
нальных проектов в 2004 г., затем и глобальных в 
2008 г., а также введение оценки проектов на 
местах в 2004 г. В этот список можно также доба-
вить принятие на Конгрессе ВПС в 2008 году 
нового регламента ФУКСа, способствовавшего 
более справедливому распределению и получе-
нию более значительных финансовых средств 
наиболее нуждавшимися в них странами, осо-
бенно наименее развитыми странами.
 За прошедшее десятилетие ФУКС может гор-
диться сотнями проектов, разработанных и пред-
ставленных на рассмотрение странами. Дениз 
Врельс считает, что его роль не сводится только к 
представлению и завершению проекта. Каждый 
проект должен учитывать реальные и измеримые 
цели, a улучшение качества услуг должно быть 
очевидным и долговременным. Дениз подчерки-
вает: «Целью проекта должна быть не просто 

ФУКС выделил ливанской почте (LibanPost) сумму в размере 400 тыс. долл. 
США, благодаря которой она смогла закупить для своих почтовых работни-
ков 260 персональных цифровых устройств, способствующих оптимизации 
доставки заказных отправлений на основе международных стандартов.

Многомиллионный в долларовом исчислении проект по 
вопросам обработки международной почты позволил китай-
ской почте разработать программное обеспечение и приоб-
рести оборудование, позволяющее осуществлять перевод 
на официальный китайский язык адресов, написанных на 
других языках.
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закупка грузовика или установка электронного 
оборудования – это просто средства достижения 
цели. А цель заключается в том, чтобы достичь 
более высокого уровня качества почтовой услуги 
в стране и сохранить его».
 И в этом контексте оценка выполнения про-
екта играет особую роль. Дениз Врельс подчерки-
вает, что контролирование реализации проекта 
должно быть максимально тщательным и скрупу-
лезным. Использование средств, выделенных 
стране, указывается в отчетах, представляемых 
девяти членам Попечительского совета, который 
собирается четыре раза в год. С 2007 г. награды 
ФУКСа ежегодно получают страны, которые наи-
лучшим образом выполнили или перевыполнили 
поставленные в их проектах планы.
 По каждому проекту проводится независи-
мая оценка, которую осуществляют или набран-
ные на месте эксперты, или семь региональных 
координаторов проектов ВПС, находящихся в 
различных регионах мира. Как правило, оценка 
проекта производится два года спустя после его 
завершения, чтобы можно было должным обра-
зом проконтролировать стабильность мер, приня-
тых для повышения качества услуг.
 В ходе недавней командировки по оценке про-
екта один из экспертов отметил, что мотоциклы, 
купленные на средства ФУКСа, используются для 
перевозки отправлений EMS и экспресс-почты, на 
которые не распространяются оконечные рас-
ходы, в связи с чем оплата связанных с этими 
отрпавлениями расходов не может финансиро-
ваться за счет Фонда. Стране было предложено 
или возместить стоимость этих транспортных 
средств, или купить новые мотоциклы на свои 
собственные средства, которые могли бы исполь-
зоваться для доставки письменной корреспон-
денции.

Устойчивое повышение качества
Магали Зегарра, работающая ассистенткой по 
проектам ФУКСа и несущая ответственность за 
регион Латинской Америки и франкоговорящих 
стран Африки, считает, что Фонд предоставил 
получающим помощь почтовым службам основу, 
необходимую для лучшего управления проек-

тами: «ФУКС – это ни что иное, как управление 
проектами. Видя строгий контроль над проек-
тами, люди начинают более ответственно к ним 
относиться».
 На вопрос о том, действительно ли ФУКС спо-
собствует повышению качества почтовой службы, 
Дениз Врельс отвечает без каких-либо колеба-
ний: «Оценка проектов показывает, что постав-
ленные планы в большинстве своем были выпол-
нены и даже перевыполнены, а качество нацио-
нальной почтовой службы стало носить устойчи-
вый характер. ФУКС был одним их важных 
механизмов, предоставленных в распоряжение 
стран и направленных на повышение качества 
услуг. Теперь нужно проанализировать резуль-
таты, чтобы показать вес этих национальных про-
ектов в международном плане, а это является 
самым трудным делом. Лишь результаты такой 
программы оценки качества службы, как Глобаль-
ная система мониторинга (ГСМ), помогут нам 
ответить на вопрос, сумел ли ФУКС способство-
вать улучшению глобальных результатов опера-
торов».

Доверительные отношения
Важную роль в успехе Фонда сыграли тесные кон-
такты, существующие между членами команды 
ФУКСа Международного бюро и координаторами 
ФУКСа в странах. Дениз Врельс и Магали Зегарра 
подтверждают, что у них и их коллег существуют 
особые отношения с координаторами, которые 
обращаются к ним по имени в разговорах по теле-
фону или в электронных письмах, заходят к ним 
во время сессий Совета почтовой эксплуатации 
или Административного совета. «Мы строим отно-
шения доверия с нашими координаторами. Это 
очень важно, если мы хотим, чтобы сотрудниче-
ство наше было плодотворным», – заметила Дениз 
Врельс.
 Лазаре Ндабубаха, который был националь-
ным координатором Почты Бурунди с самого осно-
вания Фонда, считает, что ФУКС доказал свое 
право на существование. Лазаре утверждает: 
«ФУКС – это хорошая вещь. Он помогает развива-
ющимся странам повысить качество услуг пись-
менной корреспонденции. Нужно, чтобы он рабо-
тал и в будущем».

На обложке

Распределение проектов по регионам по состоянию 
на 31 декабря 2010 г.
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– С апреля 2001 по декабрь 2010 гг. 
ФУКС финансировал почти 600 проек-
тов во всех уголках мира на сумму 
98,334 млн долл. США.

– Первой страной, которoй были направ-
лены средства ФУКСа в апреле 2001 
года, был Бенин, подготовивший про-
ект улучшения доступа к почтовым 
услугам в окрестностях Котону.

– Чили и Аргентина за прошедшие годы 
представили в ФУКС самое большое 
количество проектов (19 и 16 соответ-
ственно).

– Для групп стран были разработаны и 
представлены для реализации 18 реги-
ональных и 8 глобальных проектов.

– На 31 декабря 2010 г. в распоряжении 
стран-бенефициаров имелось 45,95 
млн долл. США.

– В среднем ежегодно в бюджет ФУКСа 
поступает 13 млн долл. США.

ФУКС  
в цифрах

«Целью проекта должна быть не 
просто закупка грузовика или 
установка электронного 
оборудования. Эти действия являются 
лишь средствами достижения 
устойчивого качества почтовых услуг 
в стране».
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Статья

Будь то простое или сложное, но всегда имеется 
несколько решений этого вопроса, идет ли речь об 
удостоверении личности с наличием в нем указа-
ния домашнего адреса, фотографии и подписи или 
об электронной идентификации личности с 
использованием чипов или USB-флешек. В мест-
ных почтовых отделениях клиенты могут удосто-
верить свою личность при покупке мобильного 
телефона или подаче заявления на замещение 
вакансии.
 По словам Кристиана Санда, старшего препо-
давателя коммерческой стратегии Мидлсекского 
университета, почтовые службы могли бы еще 
десять лет назад выйти на рынок удостоверения 
личности, однако не сделали этого.
 «По правде говоря, для почтовых служб 
десять или пятнадцать лет назад было преждев-
ременно выходить на этот рынок по той простой 
причине, что многие из них еще не диверсифици-
ровали свою деятельность и по-прежнему были 
государственными учреждениями, – объясняет он. 
Однако почтовый сектор изменился. – Сегодня 
почтовые службы диверсифицируют свою дея-
тельность, вводят инновации, они получили сво-
боду применять такую нормативно-правовую 
структуру, которая позволяет им использовать 
новые возникающие возможности».

Идентификатор (ID) 
личности – еще 
одна почтовая 
услуга 
Удостоверить свою личность в некоторых странах стано-
вится так же просто, как и отправить письмо. Все боль-
шее число почтовых служб расширяют диапазон своих 
услуг, добавляя к ним услугу удостоверения личности. 

Автор: 
Руби Пратка

Запоздалое появление
Появившись с некоторым опозданием на рынке, 
занимающемся удостоверением личности, почто-
вые службы, возможно, в чем-то и выиграли. «Пре-
жде всего, почтовые предприятия воспринима-
ются как надежные. Мы им уже доверяем за точ-
ность доставки почты по нашим адресам. Следо-
вательно, есть все основания распространить это 
доверие и на электронную почту», – утверждает 
Кристиан Санд. «Имеющаяся у них возможность 
совместить доставку физической и цифровой 
почты является еще одним преимуществом. Иначе 
говоря, становится возможным найти интегриро-
ванные и надежные решения гибридной почты», – 
добавляет он.
 Австралийская почта (Australia Post) вот уже 
более 20 лет предоставляет различные услуги по 
удостоверению личности на региональном уровне. 
По словам руководителя австралийской почты: 
«Доверие, которым она пользуется, ее ни с чем не 
сравнимая сеть пунктов продажи и проявленное 
ею прекрасное знание изменяющихся потребно-
стей клиентуры говорят о том, что она больше 
всего подходит для предоставления надежных 
услуг по удостоверению личности». Не вдаваясь в 
подробности, можно сказать, что австралийская 
почта за 2009/2010 финансовые годы получила 
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сумму в размере 2,4 миллиона долларов за предо-
ставление услуг по удостоверению личности на 
региональном и федеральном уровнях.
 Руководитель австралийской почты заявил: 
«Мы рассчитываем на увеличение этой суммы в 
2010/2011 годах. Предоставляемые в этой области 
услуги включают заявления на оформление 
австралийских и британских паспортов, водитель-
ских прав на юге Австралии, справок о судимости 
в западном штате Австралии, а также выдачу удо-
стоверения, позволяющего работать с детьми в 
этом штате страны и в штате Виктория».

Для успешного начала
Кристиан Санд полагает, что для тех почтовых 
служб, которые работают на конкурентном рынке, 
быть посредниками между предприятиями и адми-
нистрацией государственного сектора (сокра-
щенно B2G, бизнес – правительство) является 
хорошей отправной точкой для успешного начала 
деятельности.
 «Направляя свою деятельность в сегмент 
B2G, предприятие закладывает солидную основу. 
Хорошо отлаженная стратегия необходима для 
занятия ниши на данном рынке, а совершенно 
новому начинанию нужен первый клиент. Для 
почтовых служб, которые всегда тесно сотрудни-

чали с администрацией государственного сектора 
или же непосредственно входили в его структуру, 
располагать этим сектором в качестве клиента 
может быть удачной возможностью для успешного 
начала предоставления электронных услуг», – 
подчеркнул он.
 Но преподаватель университета предостере-
гает почтовых операторов, которые хотят полу-
чить часть «пирога»: «Речь идет об особой нише 
рынка, которая может предоставить определен-
ные возможности почтовым службам, но это не 
означает, что с коммерческой точки зрения все 
почтовые службы будут заинтересованы в инве-
стировании этого рынка».
 Относительно конкретной деятельности он 
предупреждает, что не следует вновь изобретать 
колесо: «Если уже имеется хорошее решение, 
которое можно купить или использовать по лицен-
зии, адаптируйте его к вашим потребностям, тогда 
вы сможете его использовать под вашей собствен-
ной маркой, что будет лучше, нежели начинать все 
с нуля».
 Канадская почта (Postes Canada) в 2011 году с 
начала предоставления услуги по удостоверению 
личности объединилась с частным предприятием 
BackCheck. Аник Лозье, представительница канад-
ской почты, рассказывает: «Это частное предприя-
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тие нуждалось в крупном партнере, имеющем такие 
же технические возможности, как и канадская 
почта, и располагающем доверием своей клиен-
туры. Мы ежегодно осуществляем более 500 тыс. 
транзакций для наших партнеров. Это касается 
обработки заявок на получение паспортов или 
просьб студентов о предоставлении им ссуд. Такие 
транзакции предполагают сбор и передачу в той 
или иной форме данных. Широкие слои населения 
оказывают довольно высокое доверие канадской 
почте при предоставлении ей личной информации».
 Канадцы при приеме на оплачиваемую или 
добровольную работу, требующую заполнения 
характеристики, могут теперь заполнять форму-
ляр в режиме онлайн и представлять его в почто-
вое отделение вместе с оригиналом удостовере-
ния личности. В операционном окне отделения 
работники удостоверяют подпись и сканируют 
документы, а затем направляют их частному пред-
приятию BackCheck, которое завершает проверку. 
Эта услуга, в основном требуемая работодателем, 
бесплатна для поступающего на работу. Аник 
Лозье уточняет, что с момента начала предостав-
ления этой услуги было проведено около 20 тыс. 
проверок. «Объем не прекращает расти из месяца 
в месяц и насчитывает сегодня около 4000 заявок 
в месяц», – с радостью добавляет она.

Основные игроки рынка
На рынке удостоверения личности в основном 
господствует частный сектор. «На этом конку-
рентном рынке противоборствуют между собой 
многие крупные игроки. Одним из основных пред-
приятий на рынке удостоверения личности явля-
ется фирма VeriSign, находящаяся в распоряже-
нии головного предприятия Symantec, которое 
само является ведущим в области безопасности 
информатики», – уточняет Кристиан Санд.

 При таком положении дел опоздавшие, коими 
являются почтовые службы, имеют свои неожи-
данные преимущества. «Преимущества почтовых 
служб, отсутствующие у их конкурентов, заключа-
ются в том, что почта имеет разветвленную сеть 
пунктов продажи, да к тому же конкурентам не 
хватает и такой широко известной торговой марки, 
какой располагает почта», – подчеркивает он.
 Умеш Верма из дирекции развития рынка 
индийской почты (India Post) заявляет: «Протя-
женность и разветвленность почтовой сети может 
давать большие преимущества. Почтовые отделе-
ния легкодоступны для населения. У нас их очень 
много, и почтовые работники знают людей».
 Индийская почта предлагает услугу по оформ-
лению карточки прописки, которая недавно 
вызвала повышенный интерес в связи со статьей, 
опубликованной в одном крупном национальном 
журнале. Умеш Верма объясняет: «В Индии часто, 
например, при железнодорожных переездах и 
перелетах по внутренним авиалиниям требуются 
удостоверения личности. У многих людей в неко-
торых районах нет никаких удостоверений лично-
сти. Теперь же эти люди могут обратиться в почто-
вое отделение и легко его получить».
 Он рассказывает, что раньше почтовое удо-
стоверение личности, существующее еще с 1890 
года, использовалось лишь при сборе и доставке 
почты. Это удостоверение изменялось подобно 
тому, как изменялась сама почта. «Теперь оно, 
запечатанное в пластик, выполняет многочислен-
ные функции и является продуктом с добавленной 
стоимостью», – добавляет Умеш Верма. В это удо-
стоверение могут быть внесены: дата рождения, 
номер телефона, группа крови и другая информа-
ция. В районах, где выдаются такие удостовере-
ния, формуляр на него можно загрузить с компью-
тера или получить на почте, проверить верность 
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информации в местном почтовом отделении и 
получить его, заплатив 250 рупий (5,5 доллара) за 
подачу заявления и обработку досье.
 Умеш Верма сообщает, что программа посте-
пенно внедряется на территории всей Индии. «Мы 
начали ее использовать в качестве эксперимен-
тального проекта три года назад в штате Тамил-
над. Эта программа принесла значительную при-
быль, и население отреагировало на нее положи-
тельно. Мы решили в 2011 году распространить ее 
применение по всей стране», – добавил он, сооб-
щив, что 800 крупных региональных почтовых 
отделений уже получили инструкции о внедрении 
этой программы, и индийская почта рассчитывает, 
что в ближайшие годы она будет применяться во 
всех 155 тыс. почтовых отделений страны.

Цифровой вираж
Почтовые службы, предоставляющие на рынке 
услугу удостоверения личности, перешли на цифро-
вой формат. Фарах Абдаллах, эксперт ВПС по элек-
тронному обмену данными, утверждает: «Физиче-
ская почтовая сеть имеет немаловажное значение, 
но сегодня почтовые службы все активнее перехо-
дят на цифровой формат. И эти почтовые службы 
играют решающую роль в деле согласования удосто-
верения личности в цифровом и обычном форма-
тах». Он добавляет, что в целях облегчения элек-
тронной торговли и надежности транзакций в 
режиме онлайн почтовые службы Саудовской Ара-
вии, Туниса, Катара, Австрии, Италии, Франции, 
Испании и Дании предлагают своим клиентам услугу, 
удостоверяющую личность в цифровом формате.
 Тунисская почта в рамках своей программы 
е-Динар продает карточки с чипами, которые 
имеют два PIN-кода. Один восьмизначный код 
служит для подтверждения покупок в онлайновом 
режиме, в то время как другой четырехзначный 
код позволяет получать наличные деньги с почто-
вого счета. Эти коды также служат для электрон-
ной подписи формуляров, заполняемых при посту-
плении в университет, Федеральную почтовую 

академию и на курсы вождения для получения 
водительских прав.
 Швейцарская почта, начав в 2010 году предо-
ставление услуги удостоверения личности под 
наименованием SuisseID, быстро заняла на рынке 
одно из ведущих мест. Продукт данной услуги име-
ется в форме USB-флешки и карточки с чипом. 
Пользователи подключают это устройство и наби-
рают затем защищенный PIN-код, позволяющий 
им подписывать юридические и финансовые доку-
менты, а также подтверждать покупки, сделанные 
в онлайновом режиме.
 Натали Саламен, представительница швей-
царской почты, говорит: «Правительство Швейца-
рии ввело в использование этот продукт для соз-
дания стандартного удостоверения личности в 
Швейцарии. Подписи на нем имеют юридическую 
силу. Данное решение значительно облегчает осу-
ществление электронных транзакций. Например, 
теперь для приобретения недвижимости можно 
выполнить все административные требования по 
Интернету. Выйти на рынок означало не отставать 
от постоянно развивающегося мира. Мы всегда 
доставляли письма, газеты и рекламу. Но теперь 
речь идет о другом рынке связи, на котором мы 
вынуждены конкурировать с СМС-сообщениями и 
электронной почтой. Мы не можем упускать воз-
можности диверсифицировать наши услуги в обла-
сти электронной почты. Вместо того, чтобы побуж-
дать клиентов продолжать общаться посредством 
писем, мы выходим на рынок цифровых услуг».
 Натали Саламен объясняет, что в настоящее 
время услуга удостоверения личности в Швейца-
рии (SuisseID) по сравнению с почтовым сектором 
и ее финансовым подразделением PostFinance 
составляет не такую уж большую, хотя и заслужи-
вающую внимания часть прибыли швейцарской 
почты. «Мы являемся предприятием связи, и речь 
идет о рынке связи. Деятельность в этой нише 
рынка, возможно, и не приносит сейчас большую 
прибыль, но она важна для будущего нашего пред-
приятия», – утверждает она.

«Широкие слои населения 
оказывают довольно высокое 
доверие почте, предоставляя ей 
свою личную информацию».

Карточка, выпу-
щенная индий-
ской почтой
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Рабочие места, 
компетентность и 
качественные услуги

Интервью вела 
Фарьял Мирза  
 
Фото:Uni Global 
Union

Чем занимается Uni Global 
Union? 
Филипп Дженнингс: Мы – имен-
но те, которые о себе говорят, 
кто мы есть. Мы – это междуна-
родный профсоюз. 
 Сегодня профсоюзы дей-
ствуют в условиях мировой эко-
номики. Наша задача состоит в 
создании профсоюзов и в их 
объединении в целях улучшения 
условий труда наших членов, но, 
прежде всего, мы хотим придать 
больше гуманности проблемам 
глобализации, с которыми стал-
кивается большинство работни-
ков. 

Какую сторону почтового секто-
ра затронула глобализация?

Почтовый сектор является од-
ним из первых экономических 
секторов, которые затронула 
глобализация, сделав возмож-
ным общение народов между со-
бой за пределами национальных 
границ. Почтовые услуги имеют 
свою определенную этику, к ко-
торой мы так привязаны – это 
универсальная услуга по прием-
лемой цене. В этом смысле по-
чтовый сектор уникален, но сле-
дует отметить, что эта уникаль-
ность несколько искажена по 
причине идеологического подхо-
да к глобализации. И почтовые 
службы этого не избежали. Если 
мы посмотрим на произошедшие 
изменения, являющиеся резуль-
татом Чикагской модели, застав-

ляющей нас считать, что прива-
тизация, дерегламентация и от-
крытие рынка для конкуренции 
позволят сохранить универсаль-
ную услугу, предоставляемую по 
приемлемой цене, мы увидим, 
что результаты просто катастро-
фичны.
 Мы занимаем наступатель-
ную позицию, так как убежде-
ны, что почтовые службы заслу-
живают этого. Мы боремся не 
только за класс трудящихся, но 
также поддерживаем широкие 
слои населения, вот почему мы 
не уступаем свои позиции регу-
ляторам, правительствам и тем 
абсурдным идеям, которые вы-
сказываются сегодня.

Филипп Дженнингс, Генеральный секретарь UNI 
Global Union рассказывает нам, почему его 
организация, объединяющая 1000 профсоюзных 
организаций из 150 стран, делает ставку на 
инновацию почтового сектора.

Интервью
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Вы говорили о негативной идео-
логии, наносящей вред почто-
вой системе. Чем могут помочь 
работники?
Прежде всего, мы сталкиваемся 
с новым явлением в почтовом 
секторе и секторе логистики. 
Наша роль в качестве профсою-
за заключается в том, чтобы 
был услышан голос тех, кто ра-
ботает в традиционной почто-
вой сети и на новых частных 
предприятиях, появившихся на 
рынке. Для действующих почто-
вых операторов мы полагаем 
важным, чтобы конкурентные 
предприятия объединились так-
же в профсоюзы. Поэтому при-
зыв, с которым мы обращаемся 
к работникам новых транспорт-
ных предприятий, звучит так: 
«Объединяйтесь в профсою-
зы!».
 Мы встречаемся со смелы-
ми и ответственными людьми, 
готовыми объединиться в про-
фсоюзы, но они не могут этого 
сделать. Согласно нашим пра-

вилам, для работы на почтовом 
или логистическом рынке наши 
конкуренты должны были бы, 
по примеру национальных по-
чтовых служб, иметь право на 
переговоры и заключение кол-
лективного трудового соглаше-
ния. Основным органом под-
держки работников является 
профсоюз. Его так называемая 
«добавленная стоимость» за-
ключается в том, что он являет-
ся местом, где работники могут 
выразить свою озабоченность, 
попросить совета или найти ин-
новационные решения.
 Я сожалею, что некоторые 
новые действующие на рынке 
лица придерживаются ошибоч-
ной тенденции. Тем не менее им 
следовало бы знать, что каж-
дый должен работать по уста-
новленным правилам. Даже при 
наличии идеологических изме-
нений, многие желали бы, чтобы 
глобализация носила более гу-
манный и социально ответ-
ственный характер.

Учитывая сегодняшний рынок и 
экономическое развитие в эти 
последние годы, некоторые по-
лагают, что и сами почтовые 
службы, и понятие универсаль-
ной услуги уже изжили себя. 
Это совсем не так. Являясь про-
фсоюзным движением, мы сле-
дуем принципам универсальной 
солидарности, социальной спра-
ведливости и осознания своей 
ответственности. Каждый име-
ет право на успех. И мы суще-
ствуем как раз для того, чтобы 
защитить фундаментальные 
ценности и показать, что мы – 
организация, работающая над 
этими вопросами. Для почтовых 
служб обеспечить доступ к уни-
версальной услуге по приемле-
мой цене является первосте-
пенной задачей, и эта основная 
цель не должна быть принесена 
в жертву на алтарь технологи-
ческой революции.
 Мы полагаем важным ска-
зать почтовым операторам, ре-
гуляторам и правительствам, 
что необходимо рассматривать 
почтовые службы под другим 
углом зрения. Профсоюзы нахо-
дят новаторские решения для 
почтовых служб. Если в про-
шлом мы основное внимание 
уделяли обсуждению юридиче-
ских и эксплуатационных аспек-
тов универсальной услуги, то 
сегодня мы осознаем, что эти 
дискуссии зашли в тупик. Се-
годня наблюдается тенденция 
больше не поддерживать почто-
вую службу и ее инновации. Мы 
также не стараемся поддержи-
вать «реликвии прошлого», но 
мы убеждены в полезности уни-
версальной услуги, возможно-
сти развития новых услуг даже 
в эпоху новых технологий. Мы 
живем в современном мире, так 
почему же мы не должны предо-
ставлять новаторские услуги и 
рекламировать их? Люди с лю-
бовью и уважением относятся к 
почте.

Каким образом Uni Global Union 
может содействовать развитию 
инноваций?
Вы часто слышите, что профсо-
юзы обращаются к прошлому, 
но это не относится к нам. Мы 
смотрим в будущее. Мы соци-
ально ответственны перед на-
шими членами, и наше кредо – 

Биография
Филипп Дженнингс является первым Генераль-
ным секретарем UNI Global Union – новаторской 
профсоюзной конфедерации, созданной в 2000 
году для решения профсоюзных вопросов на ми-
ровом уровне. Насчитывая 20 млн. членов, UNI 
Global Union охватывает своей деятельностью 
широкий спектр обслуживающего и частного 
секторов, а именно: торговля, банки, телекомму-
никации, информационные технологии, полигра-
фия, недвижимость, медиа и развлекательные 
программы, почта и логистика.
 Прежде Филипп Дженнингс был секретарем 
Международной федерации работников, техни-
ков и штатных служащих (FIET), а начал он свою 
карьеру в профсоюзе финансового сектора Ве-
ликобритании. Выходец из Уэльса, по окончании 
Лондонской школы экономики и политехниче-
ских наук он получил диплом магистра  экономи-
ки и бакалавра коммерции с почетной грамотой 
Бристольского университета.
 UNI Global Union является членом Консуль-
тативного комитета ВПС.
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это конструктивные изменения 
на основе достигнутого – не 
нужно рубить ветку, на которой 
сидишь.
 Инновации, которые мы ви-
дели до сегодняшнего времени, 
диктовались идеологией низких 
расходов, т.e. быть конкуренто-
способными с точки зрения 
цены, а самими же инновациями 
должны были заниматься дру-
гие. Это привело к уничтожению 
модели функционирования по-
чтовых служб. Всемирный по-
чтовый союз должен бороться 
за введение инноваций, и мы бу-
дем помогать ему в этом. Мы из-
менились. Uni Global Union во-
площает в себе изменения, про-
изошедшие в профсоюзном 
движении всего мира.
 К сожалению, мы часто слы-
шим, что коллективные согла-
шения – это пережиток прошло-
го, – что приемлемые условия 
труда, справедливые зарплаты, 
адаптированная продолжитель-
ность рабочего дня и защита 
пенсий не имеет больше места в 
новом почтовом секторе. Это 
неправда. Вы хотите лишить 
стимула вашу рабочую силу и 
оставить без доверия ваше ру-
ководство? Мы – нет.

Как реагируют Ваши профсою-
зы, когда речь идет об иннова-
циях?
На меня производит огромное 
впечатление энтузиазм наших 
профсоюзов. Они заперты в 
траншее, как в ловушке, но про-
должают бороться за целост-
ность своего сектора. Они ока-
зывают сопротивление своим 
правительствам, выступающим 
за приватизацию, но, находясь в 

траншее, трудно иметь ясное 
представление о происходящем 
наверху. Как только высунешь 
голову, рискуешь получить 
пулю. Мы должны возвратить 
доверие и смелость работни-
кам, создать для них такую об-
становку, в которой профсоюзы 
нашли бы инновационные реше-
ния. Спросите у любого почта-
льона, какие дополнительные 
услуги он мог бы предложить. 
Он полон идей. Достаточно 
лишь обратиться к нему с прось-
бой рассказать о них. Своим 
профсоюзам мы сказали: «Ин-
новации в почтовых службах 
так же важны, как и зарплата, 
продолжительность рабочего 
дня и пенсии. Мы хотим вы-
браться из этого стереотипа. 
Обсуждая темы инноваций, мы 
находим решения возникающим 
вопросам!». 

Какого рода инновации Вы име-
ете в виду?
Возьмем почтальона, идущего 
по маршруту доставки почты. 
Чтобы быть полезным и предо-
ставлять дополнительные услу-
ги, он должен не только разно-
сить почту по почтовым ящи-
кам. На меня произвело особен-
но сильное впечатление то, что 
по окончании финансового кри-
зиса для почты появились мно-
гочисленные возможности пре-
доставлять финансовые услуги. 
Почему? Потому что мы доверя-
ем почте. Почтовые службы 
располагают своей сетью и име-
ют возможность приобрести не-
обходимые навыки. Вот почему 
я полагаю, что финансовые 
услуги имеют большое значение 
для почтовых служб.

 Пригласите нас за стол пе-
реговоров, и вы увидите, что мы 
являемся конструктивными пар-
тнерами. Каковы бы ни были 
темы дискуссий, предоставьте 
вашим работникам возмож-
ность высказаться о работе и о 
будущем.

Если почтовые службы решат 
заняться оказанием финансо-
вых услуг, то как Вы сможете в 
Вашем качестве главных про-
фсоюзов отреагировать на бро-
шенные Вам вызовы? 
Мне не нравится путь, по кото-
рому следуют сейчас почтовые 
службы. Этот путь есть ни что 
иное, как временная работа, 
дисквалификация и потеря про-
фессионализма, по нему не сле-
дует идти. Почтовые работники 
имеют редкое преимущество, 
они знают жителей обслужива-
емых ими кварталов и имеют 
непосредственное общение с 
ними. Они способны разъяснить 
любые вопросы, которые реша-
ются в почтовых отделениях.
 Будущее – это наличие ка-
дров, подготовленных в секто-
ре услуг. Именно благодаря это-
му мы сможем профессиональ-
но переориентировать сектор. Я 
не согласен с тем, что нельзя 
профессионально подготовить 
людей и мотивировать их для 
предоставления новых услуг. 
Это требует принятия опреде-
ленных обязательств, выделе-
ния инвестиций для людей и 
разработки четкой и ясной 
стратегии. Почтовые профсою-
зы и работники готовы принять 
эти новые вызовы.
 Мы боремся с недостатком 
амбиций, цинизмом и текуче-

«Мы занимаем 
наступательную позицию, 
так как убеждены, что 
почтовые службы 
заслуживают этого».

Интервью
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стью кадров, с отказом от кол-
лективных договоров и обеспе-
чения занятости. Каким обра-
зом представляете вы себе ока-
зание нормальных почтовых 
услуг, если человек не знает ни 
своего рабочего графика, ни 
зарплаты, ни продолжительно-
сти отпуска? Откуда взяться 
мотивации? Необходим новый 
подход. Качественные рабочие 
места, качественная компетен-
ция и качественные услуги – вот 
кредо, благодаря которому мы 
сможем добиться успеха.

Но вернемся к глобализации и 
либерализации почтового сек-
тора в Европе. Как на это отре-
агировали почтовые работни-
ки?
Ощущается большое чувство 
неудовлетворенности. Порядоч-
ность Европейского союза под 
большим сомнением. После мно-
гочисленных переговоров мы 
приняли законодательные акты. 
Мы взяли на себя обязатель-
ства. Во-первых, основа, на ко-
торой зиждется законодатель-
ство, была идеологического по-
рядка. Они пообещали нам дать 
доказательства нормального 
функционирования дерегламен-
тации и либерализации, но мы 
ничего подобного не увидели. 
Они пообещали нам провести 
исследование социальных по-
следствий вводимых измене-
ний, обещали обеспечить струк-
туры социальной защиты, но ни-
чего по этому вопросу не было 
сделано.

 Кто будет инвестировать в 
сеть такого размаха? Кто? 
Единственно заинтересованной 
в этом деле стороной будет 
частный сектор, который поста-
рается лишь ускорить разруше-
ние национальных почтовых се-
тей. Я знаю частный сектор, ко-
торый интересуют только новые 
ниши. Речь пойдет о вытесне-
нии почтовой сети с рынка, т.е. 
о ее пожирании другими. Почто-
вый оператор инвестирует в 
свою инфраструктуру и своих 
рабочих, но рядом находятся те, 
кто этим пользуется, и это на-
зывается коррупцией, а не сво-
бодным рынком. Это просто 
каннибализм.

Каковы интересы Всемирного 
банка в почтовой сети?
Всемирный банк? Тот же вздор! 
Мы многие годы старались за-
ставить Всемирный банк по-
нять, что он несет на себе соци-
альную ответственность. Метод 
Международного валютного 
фонда и Всемирного банка, со-
стоящий в том, чтобы быстро 
реагировать на каждую пере-
стройку и говорить «приватизи-
руйте и дерегламентируйте», 
оказался бездейственным. По-
смотрите на те преимущества, 
которые имеются у почтовой 
сети на новых рынках и в разви-
вающихся странах. Не разру-
шайте эти сети. Мы должны соз-
дать инфраструктуры и сохра-
нить почтовую сеть, даже если 
сегодня люди активно пользу-
ются своими мобильными теле-

фонами. Наши отношения с Все-
мирным банком были натянуты-
ми в связи с реструктуризаци-
ей. Если же мы сможем 
изменить ход событий и со-
вместно со Всемирным банком и 
Всемирным почтовым союзом 
будем способствовать развитию 
сети, наращиванию потенциала, 
созданию и предоставлению но-
вых услуг – конечно, это потре-
бует финансовых средств, но 
впишется в инноваторство, – то 
лишь тогда мы будем испыты-
вать удовлетворение. 

И последний вопрос о Ваших от-
ношениях с ВПС: «Кво вадис» 
(что будет дальше)?
Я хочу подчеркнуть, что сложи-
лась уникальная ситуация. Ни 
одно другое учреждение ООН 
не предусматривает диалога 
между операторами, почтовыми 
работниками и профсоюзами, 
который позволил бы устано-
вить по настоящему крепкие от-
ношения без пустой критики и 
задних мыслях типа: «Ну вот, 
опять этот профсоюз!». Мы за 
динамичные и конструктивные 
контакты, и мы хотим, чтобы 
наш голос был услышан.

«Пригласите нас за стол 
переговоров, и вы 
увидите, что мы являемся 
конструктивными 
партнерами».
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Чтобы показать, насколько вы-
сок энтузиазм почтовых работ-
ников в отношении инноваций, 
ниже приводится выдержка из 
ежемесячного журнала The 
Postal Record, опубликованного 
Национальной ассоциацией по-
чтовых работников (NALC) США 
в августе 2011 года.
 Если вы действительно хо-
тите заглянуть в будущее почты 
США, то лучше напрямую за-
дать вопрос тем почтальонам, 
которые ежедневно доставляют 
почту. Это и является целью 
проекта последнего километра, 
требующего от почтальонов 
предложений, касающихся 
определения новых ниш для по-
чты.
 Отозвавшись на призыв 
журнала The Postal Record, сот-
ни почтальонов прислали одно, 
два или даже дюжину предло-
жений. Президент Националь-
ной ассоциации почтовых ра-
ботников Фредерик Роландо за-
явил: «В нынешний век удиви-
тельных технологий плоды 
творческого воображения могут 
быть весьма многообещающи-
ми. Мы получили много прекрас-
ных и конкретных идей, сочета-
ющих в себе здравый смысл и 
проявление гениальности».
 Один почтальон из Миссури 
предложил взимать определен-
ную таксу, если почтальон кла-
дет в почтовый ящик поверх 
различной корреспонденции ре-
кламные или благотворитель-
ные отправления. Тем самым бу-
дут создаваться партнерские 
отношения, помогающие малым 
предприятиям, занимающимся, 
например, электронной торгов-
лей (eBay), начать свою дея-
тельность, используя услуги 
американской почтовой службы 
(USPS).
 Почтальон из Балтимора 
предложил американской по-
чтовой службе во избежание 
краж продавать и устанавли-
вать закрывающиеся на ключ 
почтовые ящики.

Интервью

 Почтальон из Нью-Джерси 
уже через несколько месяцев 
работы заявил, что видит «мас-
су возможностей, находящихся 
прямо под руками». Он обраща-
ется к американской почтовой 
службе с просьбой централизо-
вать адресную базу данных и 
продавать адреса, обращая при 
этом внимание рекламных 
агентств на надежность и ис-
черпывающий характер данных.
 Предложение почтальона 
Сиэтла касается установления 
партнерских отношений с книж-
ными магазинами в целях до-
ставки и возврата книг, взятых 
на время их клиентами. Еще 
один почтальон из Нью-Джерси 
направил около двадцати пред-
ложений, касающихся услуг, ко-
торые могли бы предоставлять 
почтальоны за вознаграждение. 
Эти услуги могли бы включать 
регистрацию данных счетчиков, 
осуществление работ по уходу 
кварталов за счет правитель-
ственных или частных предпри-
ятий. Например, услуга по уве-
домлению службы озеленения о 
месторасположении повален-
ных и подлежащих уничтоже-
нию деревьев или еще краткие 
визиты к пожилым людям или 
инвалидам и периодическая 
платная отправка информации 
о них близким им людям.
 В течение двух с лишним ве-
ков почта США не прекращала 
свое развитие в целях удовлет-
ворения потребностей своей 
клиентуры. Ее рост всегда был 
связан с возможностью предла-
гать новые услуги, не отказыва-
ясь при этом и от традиционных 
услуг, пока они необходимы. Та-
ким образом, наше прошлое мо-
жет оказаться источником вдох-
новения будущего.

 www.nalc.org

Проект последнего километра
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Защищайте 
леса

14-летний Джонатан Эндрю из Гренады и 15-летняя 
Шарлен Тлягэ из Ботсваны были награждены соот-
ветственно серебряной и бронзовой медалями. В 
связи с Международным годом лесов ВПС обратил-
ся к молодежи, предложив им вообразить себя на 
месте дерева, растущего в лесу, и написать письмо 
на тему о важности сохранения лесов. 
 В  состав международного жюри вошли: Жан 
МкАлпин (секретариат Форума ООН по 
лесам), Жан-Поль Пэддак (Всемирный 
фонд любителей природы WWW), Да-
ниэль Шоу (Международный союз за-
щиты природы) и Жан-Франсуа Тиве 
(эксперт по вопросам филателии 
Международного бюро ВПС и 
страстный коллекционер почтовых 
марок по тематике лесов).
 По словам жюри, сочинение бар-
бадосской девочки Шарле Гиттенс 
было «убедительным, трогательным, но-
сящим индивидуальный характер». Тема этого со-
чинения раскрыта «всеобъемлюще». Далее 
жюри добавляет: «Сравнивая судьбу лесов с 
кризисами, с которыми человечество 
столкнулось в последнее время, Шар-
ле Гиттенс обращается с пылким при-
зывом обратить внимание на важность 

защиты лесов». Что касается сочинения китайской 
девочки Уанг Са, то жюри охарактеризовало его как 
«сочинение с элементами творческой  фантазии, на-
писанное в неожиданной форме. Путем сравнения 
двух деревень Уанг Са удалось привлечь внимание 
читателей к рассказу и тронуть их чувства».
 Первый раз в истории проведения данного кон-

курса Барбадос занимает первое место. Что ка-
сается Китая, то он занимает первое место 

в пятый раз, а в прошлом ему достава-
лись четыре раза вторые или третьи 
места.

 По поводу сочинения представите-
ля Гренады жюри заявило: «Рас-
сматривая под различными углами 
зрения данную тему, автор пре-
красно описывает пользу, приноси-

мую лесами, что весьма познава-
тельно». О сочинении представи-

тельницы Ботсваны жюри отозвалось 
следующим образом: «Речь идет о прелест-

ном и трогательном сочинении, в котором опи-
сываются достоинства растений и де-

ревьев в лесах. Автор замечательно 
рассказывает о том, как некоторые 
культуры воспринимают растения и 

деревья, как зависят от них».

Величественный дуб Виндзорского леса в Гвиане и малень-
кое, но очень наблюдательное дерево позволили 15-летней 
Шарле Гиттенс из Барбадоса и 13 летней Уанг Са из Китая 
разделить первое место 40-го молодежного конкурса.

Международный молодежный конкурс сочинений эпистолярного 
жанра 2011 года

статья  
Реала ЛеБлана 
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Международный молодежный конкурс сочинений эпистолярного 
жанра 2011 года

 Генеральный директор Международного бюро 
ВПС Эдуард Дайан присоединился к поздравлени-
ям жюри и добавил: «Даже если сейчас цифровые 
средства связи в моде, знать о том, что более двух 
миллионов молодых людей во всем мире пишут пись-
ма и зачастую от руки, свидетельствует о значимо-
сти письменного слова. ВПС восхищен тем, что его 
конкурс продолжает стимулировать молодежь в об-
ласти эпистолярного жанра и побуждает их к выра-
жению своих самых глубоких чувств относительно 
волнующих всех нас тем, подчеркивая при этом важ-
ность адресации».

Другие лауреаты
Жюри также присудило специальные премии за со-
чинения представителям следующих стран: Трини-
дад и Тобаго, Черногория, Нигерия, Украина и Бенин. 
Эти премии будут вручены лауреатам в их странах 
во время торжественных церемоний, организован-
ных почтовыми службами 9 октября 2011, когда от-
мечается Всемирный день почты.
 В конкурсе 2011 года приняли участие около 60 
стран-членов ВПС. Более двух миллионов детей все-
го мира участвуют в конкурсе, проводимом сначала 
на национальном уровне. Затем победившие сочи-
нения оцениваются на международном уровне.

 Тема конкурса 2012 года – «Напиши письмо спор-
тсмену или спортивному деятелю, которым ты вос-
хищаешься, и расскажи ему (ей), что для тебя зна-
чат Олимпийские игры». Страны-участницы должны 
до 30 апреля 2012 года направить в Международное 
бюро ВПС письмо с сочинением, которое будет их 
представлять в международном конкурсе.
 Международный молодежный конкурс сочине-
ний эпистолярного жанра ВПС стал проводиться с 
1971 года. Этот конкурс является прекрасной воз-
можностью помочь молодежи осознать ту важную 
роль, которую играет почта в нашем обществе, а так-
же развить у нее желание писать письма, выражая 
в них ясно свои мысли.

 Полный текст писем можно прочитать на сайте:

 www.upu.int/fr/concoursepistolaire 
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Уважаемый господин Председатель-генеральный директор,

Даже если это письмо и адресовано Баракат Тимберс, я пишу его всем, кто захочет его 
прочитать. Вы, люди, вы не прекращаете громко осуждать ваши мировые войны и 
гражданские беспорядки, ну а как обстоят дела с нами? Вы всегда нас убивали, но мы 
не слишком гневались, потому что понимали, что вам это необходимо.   А сейчас вам 
мало только удовлетворять свои нужды, вы разоряете нашу среду обитания до та-
кой степени, что мы уже никогда больше не сможем здесь разрастаться. Вы бессер-
дечные звери, вы заявляете о своем превосходстве, а сами не можете жить в мире, 
как мы. Я, величественный дуб Виндзорского леса в Гвиане, говорю вам: остано-
витесь! И даже не ради моих сородичей, а ради вас самих. Неужели вы не видите, 
насколько мы необходимы для вашего выживания?

Потепление нашей планеты – это общий кризис данной эпохи, причины которого многочисленны. Сжи-
гание ископаемых запасов топлива, при котором образуются парниковые газы, по определению со-
храняющие тепло в атмосфере, представляет собой один из факторов, максимально способствующих 
глобальному потеплению. Эти газы приводят к повышению температуры на поверхности земли и раз-
рушают озоновый слой. Озоновый слой защищает вас от сильного солнечного излучения и поглощает 
гигантскую часть (от 97 до 99%) вредных для человека ультрафиолетовых лучей. Парниковые газы 
являются субпродуктом сжигания таких ископаемых видов топлива, как уголь и нефть. Игнорировать 
такое положение вещей означает сделать вас уязвимыми.

за такими редкими исключениями, как фитопланктон и хемосинтезирующие организмы, растения за-
нимают первый алиментарный уровень во всех пищевых цепях. Вся энергия поступает к людям от 
солнца опосредованно, и для них растения представляют единственную возможность получения этой 
энергии, так как другие аутотрофные организмы играют в этом процессе лишь незначительную роль. 
Почему? Для существования, роста и развития растениям необходимы солнечный свет, вода и угле-
кислый газ. Люди не могут получать энергию таким способом, не умеют этого и млекопитающие. Сле-
довательно, вы ее получаете косвенно, потребляя сами растения или мясо животного из пищевой 
цепи, по которой передается энергия. Делать нас уязвимыми или истреблять нас – это самоубийство.

Эрозия становится одной из насущных проблем на земле. Частые сходы селей и лавин рушат города 
и уносят жизни людей, и никто не поверит мне, если я скажу, что знаю, что нужно делать. Просто будь-
те ближе к природе. Когда вы проходите мимо такого дуба, как я например, вы, как правило, восхищае-
тесь моей высотой, объемом ствола и размахом ветвей. Мало кто задумывается о том, что растет под 
моей сенью. У меня тоже есть ноги, хоть я и предпочитаю стоять на месте. Можете называть это ле-
нью, я же считаю это лучшим вложением в недвижимость. Действуя вместе с другими веществами, 
корни играют большую роль в поддержании плотности грунта. И уж если говорить о грунте, так люди 
совсем не знают, из каких слоев он состоит. Когда верхний слой почвы снят, подпочва оголяется и на-
чинается эрозия. Подпочва большим подспорьем сельскому хозяйству быть не может, чаще возника-
ют наводнения и, если без подробностей, жизнь на земле становится еще тяжелее. И снова я предла-
гаю вам простой выход из ситуации. Дайте природе возможность делать свое дело.

Многие не обратят на мои слова никакого внимания. Но мудрому человеку достаточно одного слова, и 
я готов всем, кому это интересно, изложить свои предложения по сохранению человеческого рода. 
Взгляните на Пекин в Китае… Обратите внимание на туман, который висит над городом, и поймите, что 
вы идете по тому же пути. Вы этого даже не замечаете так же, как сами не видите, как вы растете. 
Если не измерять свой рост регулярно, то не видно, что растешь, пока не вырастешь настолько, что 
это станет очевидным. А вы собираетесь остановиться, только когда станет уже поздно? Сократите 
использование продукции фабрик, выбрасывающих парниковые газы. Не пользуйтесь машиной, чтобы 
проехать полкилометра до магазина за пакетом молока. Прогуляйтесь на свежем воздухе, который мы 
для вас очищаем. Это хорошая терапевтическая процедура, которая полезна для здоровья. Исполь-
зуйте перерабатываемый пластик. Сажайте больше деревьев вокруг домов. В нынешний век техноло-
гий используйте свои электронные средства и реже пользуйтесь бумагой. И все равно – не все при-
слушаются к моим словам. А на это я вам отвечу словами Джерарда Мэнли Хопкинса «И несмотря на 
это, природа все живет». Солнце все так же будет подниматься на востоке и садиться на западе, но 
вы, если будете продолжать упрямо идти по этому пути, исчезнете. Выбирая путь к самоубийству, знай-
те, вам меня не покорить, час придет, и вас не станет, а я останусь жить.

Искренне ваша
Лесная Ветвь

Письмо Шарле Гиттенс (Барбадос), адресованное лесопромышленной компании

24  ·  Union Postale 3/2011



Дорогие люди и, в особенности, мои юные друзья

Я – молодое деревце – живу в глубине зеленого леса на древней горе. А пишу я 
сейчас, чтобы поделиться с вами историей, свидетелем которой я оказалось. С 
одной стороны моей горы расположена западная деревня, а с другой – восточ-
ная. Раньше обе эти деревни были очень бедными. Им принадлежали только де-
ревья, растущие на этой горе. Однажды вождь западной деревни объявил, что 
он поведет всю деревню по пути процветания. Он предложил и восточной де-
ревне присоединиться к ним, но, совершенно неожиданно, восточная деревня 
отказалась от его предложения. Вождь западной деревни с презрением ска-
зал: «Бедняги вы жалкие, дальше своего носа ничего не видите». После такого 
резкого высказывания он мрачно удалился.

Все жители западной деревни – мужчины и женщины, взрослые и дети – забралась на гору и стали 
работать, не покладая рук, чтобы их мечта о процветании свершилась. Они срубили много деревьев 
со своей стороны горы. Прошло не так много времени и они, действительно, стали богаче. Люди из 
этой деревни открыли для себя замечательные товары, которые можно было купить на вырученные 
от срубленных деревьев деньги. На полученные деньги они купили телевизоры, холодильники, кон-
диционеры. Днем западная деревня была похожа на шумную стройку, а по ночам она больше походи-
ла на кладбище. Веточки мои становились крепче и длинней, вот тогда мне и пришлось пролить мои 
первые слезы. Богатая западная деревня стала еще надменней в отношении восточной деревни. 

Но вождь восточной деревни оставался невозмутимым… «Леса – это достояние всех наших поколе-
ний. Во имя наших потомков мы не должны спорить с западной деревней из-за деревьев. Мы рубить 
деревья не будем. Наоборот, нам нужно посадить еще больше деревьев. Мы посадим столько дере-
вьев, сколько они срубили». Услышав эти слова, у меня вновь навернулись слезы, только теперь это 
были слезы благодарности. И вождь восточной деревни выполнил все, о чем говорил. Он сам повел 
жителей деревни засаживать деревьями все пустующие участки. Рост мой увеличивался, макушка 
становилась все пышнее. Сверху мне было видно, что гора рядом с западной деревней все больше 
теряла растительность, становилась совсем голой, а затем исчезли и последние травинки. А со сто-
роны восточной деревни гора оставалась красивой. Ее зеленый склон – настоящий рай с чистой 
небесно-голубой водой!

То лето было особенно жарким, солнце нещадно палило. Кондиционеры во всех домах западной де-
ревни работали на полную мощность, и люди сидели в них, как в ловушках. В это же время в восточ-
ной деревне люди отдыхали в тени больших деревьев, обмахиваясь камышовыми веерами, перего-
вариваясь и смеясь. Дети играли в прятки, их смех разносился эхом по деревне и по лесам вокруг 
нее. Вот тогда у меня появились слезы в третий раз. На сей раз это были слезы чистой радости. 
Обычно после жарких влажных дней приходят грозы. Очень скоро начались дожди, которые шли 
дни напролет… земля под моими корнями начала разрыхляться и мне было видно, как маленькие 
камешки покатились по западному склону горы. А дождь все лил и лил с покрытого тучами неба. К 
полуночи в лесу настала мертвая тишина. И вдруг сон мой прервался от громких воплей и криков о 
помощи, доносившихся со стороны западной деревни. Начали сбываться мои худшие ночные кош-
мары. Это был огромный оползень.

Утром, как только первые лучи солнца осветили место бедствия, люди восточной деревни кинулись 
на помощь западной деревне. С большими усилиями вытащили они из густой грязи вождя западной 
деревни. И все слышали, как он прошептал слова с его последним вздохом: «Это из-за меня…про-
пали наши деревья». …И в последующие годы западная деревня больше не рубила и не продавала 
деревья, она начала учиться у восточной деревни. Сначала они работали вместе над сохранением 
окружающей среды – сажали деревья. Пока шел процесс восстановления и возобновления леса, 
все в деревне осознали, как нужно защищать леса и природу… С тех пор обе деревни росли и раз-
вивались, окруженные зеленью деревьев и яркими цветами, всюду щебетали птицы. Они преврати-
лись в красивые, живописные и привлекательные места, ставшие известными повсюду. Многие ту-
ристы, внимательно относящиеся к охране окружающей среды, приезжают познакомиться с нашей 
горой и многим из них бывает трудно расстаться с безмятежными деревнями и лесами.
Вот и подошел конец моего рассказа. Дорогие мои друзья, мне так хочется убедить вас в том, что 
ради нашего с вами будущего защита и охрана лесов служит сохранению земли, на которой живете 
вы и живу я. Уничтожение лесов чрезмерной вырубкой деревьев неизбежно приведет к беде не 
только меня, но и вас.

Ваш искренний друг,
Дерево, готовое заботиться о человечестве.

Уанг Са и ее сказка о двух деревнях
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Качественная информация благодаря
инновации

Для многих стран-членов ВПС возможность оценивать показатели качества пере-
сылки почты с помощью технологии радиочастотной идентификации (RFID) была не 
более, чем мечтой. Благодаря ГСМ почтовые службы могут теперь пользоваться пе-
редовой технической разработкой, в которой по вполне приемлемой стоимости при-
меняется пассивный чип RFID.

Для получения более подробной информации
смотрите анимационный фильм

http://www.tinyurl.com/gmsfilm 
или обращайтесь на gms@upu.int. U

PU

ВСЕМИРНЫЙ
ПОЧТОВЫЙ
СОЮЗ



Статья

Путевой лист развития 
африканских почтовых служб

Автор статьи: 
Руби Пратка

Министры одиннадцати стран официально при-
няли обязательства по обеспечению универсаль-
ной услуги и по расширению «доступа к услугам… 
в тех географических зонах, в которых почтовые 
услуги либо не предоставляются совсем, либо 
предоставляются с некоторыми ограничениями». 
Они также заявили о своем желании способство-
вать предоставлению качественных, доступных и 
недорогостоящих услуг. Этими одиннадцатью 
странами являются: Ангола, Ботсвана, Лесото, 
Малави, Маврикий, Мозамбик, Намибия, Южная 
Африка, Танзания, Замбия и Зимбабве.
 Собравшись с 14 по 16 июня 2011 года в сто-
лице Ботсваны Габороне, министры коммуникаций 
и технологий этих стран предложили основа-
тельно пересмотреть Протокол почтовых служб 
Сообщества по развитию Южно-Африканского 
региона (CDAA). Они предложили, помимо всего 
прочего, дополнить этот Протокол новыми ста-
тьями об универсальной услуге, информационно-
коммуникационных технологиях (ИКТ) и отноше-
ниях с внешними действующими лицами.
 «Протокол является общей основой почтовой 
политики региона. В нем для правительств стран-
членов Сообщества по развитию Южно-
Африканского региона дается направление разви-
тия», – заявила Глэдис Мутиававири, региональный 
советник ВПС для стран юго-восточной Африки.

Больше информационно-коммуникационныx 
технологий (ИКТ)
Для ускорения осуществления транзакций, гаран-
тии надежности почтовой сети и улучшения 
финансовых услуг министерства также обязались 
использовать информационно-коммуникационные 
технологии. Почтовые услуги и ИКТ относятся к 
ведомству одного и того же министерства или 
регулятора в десяти странах членах CDAA, вклю-
чая и Намибию.
 «В Намибии почтовые услуги и ИКТ контроли-
руются одним и тем же регулятором. Поэтому 
вопросы ИКТ, относящиеся к почтовым услугам, 
должны быть внесены в Протокол о почтовых услу-
гах CDAA», – заявил Генри Кассен, ответственный 
за развитие в Министерстве информационно-
коммуникационных технологий Намибии. Затем он 
добавил: «Изучение, проведенное не так давно при 
технической поддержке ВПС, так и не было пред-
ставлено на утверждение официальным органам 
CDAA. Сегодня нам удалось внести этот вопрос в 
повестку дня Совета министров».

 Министры также договорились о расширении 
гаммы услуг и обеспечении доступа к финансовым 
услугам и об установлении регулярного диалога 
между всеми заинтересованными сторонами 
почтового сектора на национальном и междуна-
родном уровнях.
 Пересмотренные статьи будут переданы на 
рассмотрение Совета министров CDAA, а затем 
будут представлены на окончательное утвержде-
ние во время саммита глав государств и прави-
тельств. Эта процедура может занять несколько 
месяцев.

Министры за работой
Изменения были также внесены в существующие 
статьи Протокола для того, чтобы подчеркнуть 
важность той роли, которую играют почтовые 
службы в развитии коммерческой деятельности. 
«В последний раз Протокол был обновлен в 1998 
году, с тех пор было проведено уже три Конгресса 
ВПС, и почтовый сектор, развиваясь, претерпел 
многочисленные технологические изменения. 
Почтовые службы предоставляют универсальную 
услугу, но до сегодняшнего дня о ней ничего не 
сказано в Протоколе», – заявила Глэдис Мутиава-
вири.
 Консультант Хуан Йани, оказавший помощь 
при составлении изменений, сказал: «Данный 
Протокол окажет почтовым службам помощь в 
трудные для них моменты. Этот инструмент пре-
доставлен почтовым службам с целью добиться от 
правительств дополнительных ресурсов. Он 
также является средством согласования поли-
тики в регионе и облегчения почтового обмена. Он 
воздействует на правительства и операторов и 
может служить дальнейшему развитию».

Объединение
На конференции в Габороне также имело место 
объединение Ассоциации почтовых регуляторов с 
Ассоциацией регуляторов коммуникаций Южно-
Африканского региона. Глэдис Мутиававири зая-
вила, что расширенная таким образом Ассоциация 
в своей деятельности будет руководствоваться 
регламентами CDAA в секторе коммуникаций. 
Помимо этого, она займется согласованием вопро-
сов, связанных с почтовой и технологической 
нормативно-правовой основой. Созданная на 
основе этого объединения группа будет распола-
гаться в Ботсване.

Министры Южно-Африканского региона разработали новый план 
развития региональной почтовой политики 
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Обнадеживающие 
результаты финансовых 
услуг Азерпочты 

Через год после выполнения многомиллионного (в 
долларах США) проекта, направленного на рост 
эффективности почтовых финансовых услуг, Азер-
почта сообщила о многообещающих результатах. 
Объем финансовых транзакций увеличился с 14 
млн в 2005 году до 53 млн в 2010 году. В настоящее 
время более 600 из 1500 почтовых отделений пре-
доставляют широкий спектр новых финансовых 
услуг.
 Проект, финансируемый Всемирным банком и 
правительством Азербайджана, реализация кото-
рого была рассчитана на шесть лет, включал в 
себя три цели: обеспечить соединение между 
собой тысячи почтовых отделений, ввести в дей-
ствие новую информационно-технологическую 
платформу для основных бухгалтерских функций 
и управления казной и поднять на более высокий 
уровень профессиональную подготовку. Финанси-
рование осуществлялось путем предоставления 
по контрактам двух займов в размере 13 и 31 мил-
лиона американских долларов, 
которые были соответственно 
заключены со Всемирным банком 
и правительством Азербайджана. 
В период с 2005 по 2010 годы 
Азерпочта в рамках данного про-
екта провела существенную 
реструктуризацию, которая при-
вела к разделу на законной 
основе почтовых и финансовых 
услуг и к увольнению 1000 работ-
ников.
 Перед началом реализации 
проекта Азерпочта предлагала предоставлять 
обычные почтовые услуги (письменную корреспон-
денцию и посылки) и основные финансовые услуги, 
включая выплату пенсий, которая затем была 
передана банку. Почтовая сеть была в три раза 
протяженней банковской сети. Майк Эдвардс, 
отраслевой координатор Всемирного банка, гово-
рит, что Азерпочта столкнулась со многими про-
блемами, например: с недостатком квалифициро-
ванного персонала, низким уровнем компьютери-
зации и бухгалтерского учета, а также с отсут-
ствием соединительных связей между 
отделениями.
 «В начале 2000-х годов географическое рас-
пределение банков было неуравновешенным. 
Большинство из них находилось в столице Азер-
байджана Баку или в ее окрестностях, тогда как 
другие города имели плохое банковское обслужи-

Обзор почтовой печати

вание, в сельских районах они практически не 
существовали», – уточняет Эдвардс. Учитывая то, 
что половина населения Азербайджана проживает 
в сельских районах, Азерпочта приняла правиль-
ное решение, предоставив eмy доступ к почтовым 
финансовым услугам.

Вопросы людских ресурсов
Инвестиции правительства были направлены на 
обеспечение соединительных связей между отде-
лениями связи, внешние консультанты обеспечи-
вали внедрение новых компьютерных систем, а 
Секретариат экономических дел Швейцарии выде-
лил финансовые средства на профессиональную 
подготовку персонала и разработку многолетнего 
стратегического плана. Майк Эдвардс говорит, что 
для определения уровня квалификации персонала 
почтовые работники как в центре, так и в регионах 
должны были сдать экзамен. Это привело к уволь-
нению около тысячи работников, но одновременно 

и к увеличению заработной платы 
успешно сдавших экзамен канди-
датов (особенно в сельских райо-
нах). Особое внимание в про-
грамме по профессиональной 
подготовке уделялось вопросам 
обслуживания клиентуры и 
эффективной коммерческой 
практики. По словам эксперта 
Всемирного банка, сегодня почто-
вые отделения ощутили большую 
пользу от данной подготовки: «Я 

был приятно удивлен тем, каким 
образом Азерпочта использует новых работников 
среднего возраста, а также молодых людей, рабо-
тающих с энтузиазмом и более компетентных в 
деле предоставления качественных услуг клиен-
туре».
 В декабре 2010 года более половины (из 1029) 
модернизированных почтовых отделений стали 
предоставлять финансовые услуги на новой ком-
пьютерной платформе. По сведениям Азерпочты, 
более 300 почтовых отделений в сельских районах 
могут теперь предоставлять финансовые услуги по 
приему и переводу внутренних и международных 
перечислений, оплате счетов государственного 
сектора и обмену валюты. В следующем году пред-
приятие надеется закончить модернизацию 300 
оставшихся в сельских районах почтовых отделе-
ний. FM

Новое сельское почтовое отделение
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Вскоре 21 тыс. работников чешской по-

чты изменят свой облик. В предстоя-

щие три года служащие администра-

ции, работники доставки и обработки 

почтовых отправлений получат новую 

форму.

 Чешская почта сообщила, что сши-

тая форма соответствует новым тен-

денциям и приятна в ношении. По сло-

вам Генерального директора Петра 

Златукала: «Новая форма, предназна-

ченная для носки на улице, сшита из 

легкого материала и приятна при рабо-

те в любую погоду. Ведь наши работни-

ки заслуживают хорошей одежды».

 Контракт был заключен с тремя 

пражскими поставщиками одежды на 

сумму в 240 млн чешских крон (9,8 млн 

евро). Форма «новая тенденция» заме-

нит форму, которую носили работники 

в течение пятнадцати лет. По словам 

чешской почты, этот контракт позво-

лит сэкономить 12 млн крон в год.

 «В этой новой форме наши работ-

ники будут выглядеть современно. К 

концу года изменится также и лицо са-

мой почты. Согласно новому плану мы 

построим 48 новых отделений. Они бу-

дут дешевле, функциональней и прият-

ней для клиентов. Форма изготовлена 

в том же духе, а именно стала совре-

менней и функциональней», – заявил 

Златукал. RP

Новый облик чешского 
почтового работника

Американская почтовая служба 
USPS – парамедицинский персонал
Почтальоны Почтовой службы США 
(USPS) могут оказаться на передовой 
линии огня в случае биотеррористиче-
ской атаки на США. Бюро заместителя 
Секретаря по предотвращению рисков и 
управлению ими американского Мини-
стерства здравоохранения и обслужива-
ния населения выделило 400 тыс. долла-
ров. Эта сумма будет направлена в пять 
департаментов здравоохранения, кото-
рые разработают программу, направлен-
ную на подготовку почтальонов по до-
ставке жизненно необходимых медика-
ментов в случае биологической атаки.
 Департамент здравоохранения Мин-
несоты получит половину выделенной 
суммы для реализации имитационного 
эксперимента атаки на Миннеаполис. 

Департаменты здравоохранения Босто-
на, Сан-Диего, Филадельфии и Луисвил-
ля получат каждый по 50 тыс. долларов.
 В случае применения порошка ан-
тракс потенциально подверженные за-
ражению люди должны в течение 48 ча-
сов принимать антибиотики. Американ-
ское Министерство здравоохранения 
считает, что доставка на дом антибиоти-
ков специально подготовленными почта-
льонами позволила бы улучшить суще-
ствующие инструкции, согласно которым 
определенные жители должны являться 
в специальные пункты для получения 
медикаментов.
Американский секретариат пищевых и 
фармацевтических продуктов (FDA) уже 
разрешил добровольцам американской 

почтовой службы (USPS) доставлять ан-
тибиотики жителям в случае нападения.
«Показатель смертности людей, легкие 
которых подверглись заражению антрак-
сом, очень высок при отсутствии своев-
ременного применения антибиотиков. 
Это означает, чем раньше зараженные 
люди получат медикаменты, тем бы-
стрее мы сможем их защитить и сохра-
нить их жизни», – говорит Николь Люри, 
заместитель Секретаря по предотвра-
щению рисков и управлению ими. «По-
чтовая модель представляет собой до-
полнительный механизм, позволяющий 
местным департаментам здравоохране-
ния начать обработку людей, подвер-
женных заражению антраксом», – добав-
ляет она. RP
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Дайджест
Австралия
Для предоставления банковских услуг в 
сельских районах австралийская почта 
установила партнерские отношения с 
Сельским банком (Rural Bank). Оба пред-
приятия заключили соглашение о предо-
ставлении услуг, не носящее обязатель-
ный характер, а сейчас работают над вы-
работкой соглашения, которое будет но-
сить обязательный характер. Два 
миллиона жителей сельских районов стра-
ны смогут воспользоваться услугами 
Сельского банка в более чем 3200 почто-
вых отделениях и открыть в 1400 из них 
сберегательные счета. Кроме того, 130 по-
чтовых отделений будут предоставлять 
ссуды в районах повышенной концентра-
ции сельскохозяйственных предприятий.

Австрия
Все внутренние отправления австрийской 
почты имеют нейтральный уровень эмис-
сии углерода, что было осуществлено без 
дополнительных расходов для клиентов. 
Оператор говорит, что надо постоянно 
стремиться к сокращению эмиссии углеро-
да и использовать альтернативные источ-
ники энергии. Неизбежное выделение 
углеродного газа будет компенсироваться 
за счет финансирования проектов по за-
щите климата в Австрии и за границей. 
«Тогда как другие предприятия предлага-
ют клиентам индивидуальные услуги, ней-
тральные с точки зрения воздействия на 
климат, в Австрии все отправления без 
исключения имеют нейтральный уровень 
эмиссии», – говорит Георг Пельцл, Гене-
ральный директор австрийской почты. 

Бразилия 
Бразильская почта (Correios) вскоре объя-
вит тендер, который позволит независи-
мым бенефициарам по франчайзингу 
управлять 830 почтовыми отделениями по 
всей стране. По словам Марии душ Сан-
туш Гимарес, заместительницы Председа-
теля бразильской почты, использование 
франчайзинга является частью тех уси-
лий, которые прилагаются для улучшения 
доступа к почтовым услугам на террито-
рии страны. Результаты тендера будут 
объявлены в конце года. Более 1400 отде-
лений бразильской почты уже получили 
разрешение (франчайзинг) на создание 
коммерческого предприятия под торговой 
маркой головного предприятия. 

Европейский союз
В настоящее время Европейская комиссия 
проводит анкетирование для определения 
того, не противоречат ли планы реструк-

туризации британской почты (Royal Mail), 
предусмотренные британским правитель-
ством, регламентации оказания социаль-
ной помощи. Правительство хотело бы по-
мочь британской почте путем сокращения 
дефицита ее пенсионной кассы, оценивае-
мого в 8 млрд фунтов стерлингов (т.е. 13 
млрд долларов). Хоакин Алмуниа, евро-
пейский комиссар по вопросам конкурен-
ции, объяснил: «Если Европейская комис-
сия признает важность реформы почтово-
го рынка в Великобритании, то она долж-
на удостовериться в том, что меры, 
принятые государством, не являются не-
законными преимуществами в плане кон-
куренции для британской почты».  

Германия
Программному обеспечению Facebook, 
созданному германской почтой и DHL 
(Deutsche Post DHL), была присуждена 
престижная первая премия по дизайну. 
Это обеспечение под наименованием 
«Social Memories» позволяет пользовате-
лям компоновать фотографии и коммента-
рии Facebook в книге с глазированной бу-
магой, которую они получат затем по по-
чте. Это программное обеспечение полу-
чило премию на международном конкурсе 
по дизайну «Red Dot». Deutsche Post DHL 
всегда была приверженицей сувениров, 
будь то почтовые открытки или письма. 
Тогда как сегодня письменное общение за-
частую заменяется электронными сооб-
щениями или СМС, программное обеспе-
чение «Social Memories» предоставляет 
нам продукт на бумаге.

Великобритания
Согласно британской газете «Sunday 
Mirror», знаменитые красные почтовые 
ящики британской почты «Royal Mail» ста-
ли для воров вожделенным предметом. 
Они не смущаются использовать совре-
менные режущие инструменты для кражи 
этих ящиков, которые затем зачастую 
можно увидеть выставленными на аукцио-
не в Интернете. Почтовые ящики эпохи ко-
ролевы Виктории могут стоить от 3000 до 
5000 фунтов стерлингов. Более поздние 
почтовые ящики продаются по цене не-
скольких сотен фунтов стерлингов. «Эти 
старинные почтовые ящики с историче-
ской точки зрения представляют собой 
громадный интерес, и мы всегда стараем-
ся их возвратить», – заявил представи-
тель британской почты. 

Индия
С открытием в Дели Национального фила-
телистического музея 11 июля текущего 

года индийские филателисты будут те-
перь иметь место для своих встреч. По 
словам представителей индийской почты, 
благодаря коллекциям марок посетители 
музея смогут ознакомиться не только с 
историей, культурой и достижениями 
страны, но также и с фауной, новыми тех-
нологиями и транспортными средствами. 
В музее имеется амфитеатр, библиотека и 
место, предоставленное художникам, ко-
торые здесь же, рисуя марки, демонстри-
руют свое искусство. 

Нидерланды
План нидерландской почты (PostNL), 
предусматривающий закрытие 300 почто-
вых отделений, был одобрен Верховным 
судом Амстердама. Палата предприятий 
Амстердамского суда отклонила иск про-
фсоюза о блокировании реорганизации, 
предложенной нидерландской почтой. Суд 
сообщил, что предложенная альтернати-
ва, а именно сохранение в действии 150 
отделений, не была приемлемой. В отдель-
ном коммюнике нидерландская почта со-
общила, что после отделения ее от TNT 
Express ее доход во втором квартале  
2011 г. составил 1,77 млрд евро. 

Новая Зеландия
В октябре в почте Новой Зеландии прои-
зойдут изменения. Оператор больше не 
будет заниматься пересылкой междуна-
родной письменной корреспонденции. Что 
касается посылок, то его международная 
служба логистики будет доставлять по-
сылки, увеличив их размер до максимума 
(3 м2 или 1,5 метра в длину). Эта служба 
логистики будет доставлять посылки ка-
тегории «А» в 32 страны, среди которых 
можно назвать Таиланд, Филиппины, Вьет-
нам, Хорватию, Грецию, Венгрию и Порту-
галию. 

США
Согласно данным опубликованного в июле 
отчета о пользовании имуществом, почто-
вая служба США в 2010 году сократила 
потребление энергии на 30% и увеличила 
потребление альтернативного топлива на 
133%. Томас Дэй, ответственный Бюро по 
вопросам пользования имуществом, ска-
зал, что снижение потребления энергии 
позволило почтовой службе США сэконо-
мить 5 млн долларов.

Подготовлено Руби Праткой
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А Вы УжЕ 
ПОДПИсАЛИсь?

Имя и фамилия

Должность

Организация/оператор

Полный почтовый адрес

Адрес электронной почты

Номер телефона

Номер факса

Язык

Английский

Французский

Арабский

Китайский

Немецкий

Русский

Испанский

Начиная с 1875 года журнал «Почтовый союз» сообщает о 
новостях международного почтового сектора, являясь  
источником полезной информации для участников почто-
вой индустрии: регуляторов, руководителей почтовых 
служб, специалистов по эксплуатации, работников почто-
вых отделений, разработчиков стратегий, поставщиков, 
ученых, филателистов и всех, кто проявляет живой инте-
рес к почте.

Примите участие в праздновании 135-летне-
го юбилея «Почтового союза», вступив в 
многотысячные ряды его удовлетворенных 
читателей. Оформите прямо сейчас годовую 
подписку на этот ежеквартальный много-
цветный высококачественный иллюстриро-
ванный журнал на одном из семи языков.
Стоимость годовой подписки для частных 
лиц составляет 50 шв.фр. Почтовые службы 
стран-членов ВПС могут подписаться на 
журнал по льготному тарифу.

Направьте ваш заказ по факсу прямо 
сейчас на номер +41(0)31 350 37 11 или по 
электронной почте (faryal.mirza@upu.int), 
сообщив следующие сведения:

ФУКСДесять лет
на пути укрепления 

звеньев цепи качества

СЕНТЯБРЬ 2011 

No

Идентификатор (ID) 
личности – еще одна 
почтовая услуга 

Почтовые работники –  
источник инноваций

3

Вместе с почтовым сектором на пути прогресса с 1875 года

Всемирный почтовый союз – 

специализированное 
учреждение ООН


